
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 18 DE MARZO DE 1810.

SAN GABRIEL ARCANGEL.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Antonio.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 6' y se pone à las 5 h. 55'

Es el 13 de la Luna. Sale à las 4 h. 4' tard. y se pone à las 4 h. 56' mad. del 19.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à las 5 h. 21' mad. | Seg. baxa à las 5 h. 43' tard.

Prim. alta à las 11 h. 32' mañ. | Seg. alta à las 11 h. 55' noch.

VARIEDADES.

Por poco que se reflexione sobre el sistema actual de la Europa, fácilmente se echa de ver que el comercio es el alma de los intereses políticos y del equilibrio de las potencias. No basta pues que el comerciante se halle instruido en los usos y prácticas de los mercados, en el conocimiento de géneros &c. Para el mejor acierto en sus especulaciones y para consultar en ellas su interes, teniendo siempre presente el de su pais, no debe perder de vista las ocurrencias del mundo político, y si posible fuese, internarse en los mismos gabinetes. De aqui la gran extension que en estos últimos tiempos ha adquirido la ciencia mercantil, que viene à formar un cuerpo con la economia y la politica, ha-

biéndose estrechado sobremanera los vínculos que siempre las han unido. Mas no por eso se han extendido los límites hasta el término de abrazar ciertos puntos, que deben considerarse privativos á otras facultades, aunque en última análisis de directa conexión con las de que se trata por la influencia que vienen á tener en el resultado de sus combinaciones. Tal es en nuestro sentir el punto puramente militar que contiene la carta siguiente, y que por lo tanto no juzgamos del resorte de este periódico. La insertamos sin embargo, en razon de las circunstancias. Por las mismas lo hemos hecho y seguiremos verificando de ciertos artículos, quales son rasgos patrióticos, atrocidades francesas, y otros de esta especie, que no pueden ser barto repetidos, y cuya propagacion es de un interes general.

Señor redactor del diario mercantil de Cádiz.

Mui Sr. mio: me ha parecido que son mui acomodadas á nuestra situacion y á la especie de guerra que tenemos que hacer á los franceses, las lecciones que un gran maestro de política daba á los polacos, quando todavía constituían uno de los pueblos de Europa, en ocasion de una crisis que tenía bastante analogía con la en que nos hallamos. Por esta razon las he traducido, y las paso á V. para que si lo tiene á bien les dé lugar en su periódico. Podrán quizá no ser tan del caso como me he figurado; pero estoi cierto de que nadie las ha de tener por del todo inoportunas: júzguese por ellas mismas, que son como sigue.

„No querria, dice, que esa nacion imitase servilmente la táctica de las demas, sino que se formase una que le fuera propia, y que desplegara y perfeccionara sus disposiciones naturales y nacionales: quisiera sobre todo que se exercitase á la prontitud y á la ligereza; á romperse, desparramarse y reunirse sin trabajo y sin confusion; que fuese excelente en lo que se llama las guerrillas; en todas las maniobras propias de las tropas ligeras; en el arte de inundar un pais como un torrente; de sorprender por todas partes y no ser jamas sorprendida; de obrar siempre de acuerdo aunque separada; de cortar las comunica-

ciones ; de interceptar convoyes ; de cargar retaguardias ; de tomar guardias avanzadas , de caer repentinamente sobre destacamentos , y de ir mermando cuerpos grandes que marchan y acampan reunidos ; que imitara la costumbre de los antiguos parthos ;..... y que como ellos aprendiera á vencer y destruir los ejércitos mejor disciplinados , sin dar jamas una batalla , y sin dexarles un momento de reposo.“

„No os cuideis tampoco de las ventajas de puestos , ni os arruineis en artillería : no es esto lo que habeis menester. Una invasion repentina es sin duda un gran mal ; pero cadenas permanentes son un mal mucho mayor. No hareis nunca de modo que sea difícil á vuestros vecinos el entrarse en vuestra casa , pero podeis hacer de manera que les sea mui difícil el salir sin descalabro ; y en esto es en lo que habeis de poner todo vuestro cuidado. Antonio y Craso entraron con mucha facilidad , pero para su desgracia , en el territorio de los parthos. Un país tan dilatado como el vuestro , ofrece siempre á sus habitantes refugios y grandes recursos para salvarse de sus agresores. Todo el arte humano no alcanzaria á impedir la accion repentina del fuerte contra el débil ; pero pueden prepararse resortes para la reaccion ; y quando la experiencia haya acreditado que la salida de vuestra casa es tan difícil , habrá mucho ménos empeño de entrar en ella. Dexad pues abierto vuestro país como Esparta ; pero como ella construid buenas ciudadelas en los corazones de los ciudadanos ; y como Temístocles llevó consigo la ciudad de Athenas en su esquadra , llevaos en caso de necesidad vuestras ciudadelas en vuestros caballos. El espíritu de imitacion produce pocas cosas buenas , y ciertamente que nunca produce ninguna grande. Cada país tiene ventajas que le son propias , y que la instruccion debe extender y favorecer. Emplead y cultivad las de la Polonia , y tendrá poco que envidiar á las demas naciones.“ (*Se concluirá.*)

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Precios de los fondos en Lóndres el dia 8 de febrero. —
Tres por ciento reducidos , 68. — Tres por ciento consolidados,

67 y med. — Quatro p^o consolidados, 84 y quarto. — Cinco p^o anualidades de marina, 94 y quarto. — Acciones del banco, 276. — Idem de la India, 187 y med.

NOTICIAS DEL REINO.

La Junta de Extremadura considerando que las circunstancias del dia exigen providencias tan extraordinarias como enérgicas, ha declarado por acta de 20 de febrero la capital de Badajoz y su provincia en estado de sitio, y su gobierno absolutamente militar, quedando todos los habitantes sujetos á la lei marcial, sin distincion, clase ni exención de personas, y á tomar las armas luego que sean llamados.

Despues de haber evacuado los enemigos á Talavera, se supo por relacion de los vecinos honrados, que el 24 de febrero habian conducido 8 carros de heridos y 50 muertos, de los que habian salido á pedir raciones á Villar del Rei, añadiendo que habia sido una partida mui crecida y compuesta de dragones escogidos.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 17. — No ha ocurrido novedad particular. Los castillos de Matagorda y San Lorenzo del Puntal han hecho algun fuego al Trocadero.

En el diario de ayer, pág. 1, lín. 21, donde dice Palermos, léase Palermo.

Marzo 17. — *Vales Reales.*

De 72 á 78. Papel. Casi nominal.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., Plazuela de las Tablas.